
神石高原町立油木小学校 

学校通信 

令和３年１２月１０日 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

                        11月１８日（木）・１９日（金）の２日間。 

                       ６年生９名が，待ちに待った山口県に修学旅行 

に行きました。社会科で学習した幕末の歴史学

習の一貫として，本物を見てきました！！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月に予定していた５年生の「山・海・島」体験

活動。コロナの影響で中止となりましたが，その

代替となる行事を油木小学校で行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

                       

                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本物を体験する 
今年度，町の施策で「本物体験事業」として予算を組んでいただいています。 

油木小学校では「『命を守り,安心で安全な地域を育てることのできる子ども』の育成」をテーマに 

防災施設やピースウィンズ・ジャパンの見学，福祉の取組，新しい産業の提案などに取り組んでいます。 

 先日，２年生と３年生は生活科・総合的な学習の時間の学習で「広島県防災航空センター」の見学に行きました。

油木小学校のグラウンドと同じ大きさぐらいの防災備品の倉庫を見て目を丸くし，命を守っておられる職員さんの

話を聞いて命の大切さを実感し，また，自分の生き方についても考えることができました。 

 ６年生の修学旅行では，明治維新の歴史上の人物の生き方や解体新書などのレプリカなどから新しいことを実行

していくことの素晴らしさと難しさを考え，サファリランドや秋芳洞で本物の自然に触れることで命の素晴らしさ

や自然の偉大さを考えることができました。修学旅行に私も同行し，６年生が目を輝かせて見たり聞いたりメモを

したりする姿を目にし，本物のもつ力の大きさを感じました。 

 学校を出て，本物をたくさん経験できることに感謝し，児童に自分の生き方を考えさせていきたいと思います。 

 今年も一年が終わります。保護者の方・地域の方に支えられて児童が育っています。ありがとうございます。来

年もよろしくお願いいたします。                      油木小学校 校長 徳重知子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

油木小学校 校長 徳重知子 

                               
児童への体罰やセクシュアル・ハラスメントに関する

相談がありましたら，教頭・養護教諭まで遠慮なくご相

談ください。また，「いじめ」に関するご相談も受け付

けています。（℡８２－０９２６） 

 SC（スクールカウンセラー）中脇先生，SSW（スク

ールソーシャルワーカー）和田先生にご来校いただいて

います。ご相談がありましたら，担任もしくは教頭まで

お気軽にお声掛けください。SCの今後の来校予定をお

知らせします。 

 １２／１５（水） ９：４５～１２：４５ 

  １／ ５（水）１３：４５～１６：４５ 

               

 

 

７日（金）始業式 

１３日（木）標準学力調査（全学年） 

１７日（月）街頭指導 

２６日（水）クラブ 

２７日（水）学級費集金日 

松蔭神社・萩明倫館・秋吉台サファリランド・秋芳洞 

各学校の様子の紹介・木材を使った製作活動（グループ） 

11 月２４日（水）の「山・海・島」代替行事に際

し，必要となる材料について，神石高原ティアガルデ

ン様，森岡商店様を始め，多くのご寄付をいただきま

した。誠にありがとうございました。 

 

今年度の神石高原町通学路交通安全プログラム対策案検討

会議において，油木小学校が提起した通学路の危険箇所につい

て，回答がありました。アラスカから岡住宅までの歩道縁石の

修繕については，既に修繕を始めていただきました。アラスカ

から岡区までの歩道柵については，歩車道境界ブロックも健全

であり，経過観察。市場から学校までの歩道の色つけや溝に蓋

をして幅を広げることは，旧国道における改良工事は困難，ま

た歩道の色つけは凍結時に滑りやすいとの回答でした。これを

受け，学校では児童の登下校指導を強化すると共に，近隣の皆

様方への登下校時の減速をお願いしたいと思います。尚，町

HPでもご覧頂けます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

油木小学校では，昨年度までの３年間，「道

徳教育」を基軸にした教育実践を行ってきま

した。この度，その成果をまとめたところ，

公益財団法人日本教育公務員弘済会広島県

支部より，研究論文学校部門 奨励賞をいた

だき，１１月２６日に本校で表彰していただ

きました。今後も，子ど 

もたちのために教育実践 

を積み重ねて参ります。 

最初に学校紹介。油木小は，ナマ

ズの取組を紹介しました。 

 

どれが使えるかな? 

最後に作った作品

とパシャリ！ 

初めて会った友達

と協働して作品を

作る中で，コミュニ

ケーションの大切

さ，難しさについて

気づく事ができま

した。 

ここ持って！ありがとう！ 

知らなかった人とも仲良くなれたので，交流

ということは，大切なんだと感じました。これ

から中学校に行って神石小学校の人と一緒にな

るから今回の活動でした「自分から」を意識し

ていきたいと思います。私は，最初は自分の事

だけを心配したけど，話しかけてくれたので，

人の事も考えようと感じました。（油木小児童） 

サファリランド：目

の前の動物の迫力に

ビックリ！ 
松蔭神社：歴史上の人物

も，ここにいたんだ！ 

秋芳洞：自然が創り出す

景色に圧倒されました！ 
秋吉台：どこまでも

続く自然に見とれま

した！ 菊ヶ浜：予定にはあり

ませんでしたが，日本

海を見ました！ 

・松蔭神社に行きました。一番心に残った

のは，松蔭先生の最後の言葉で『世界が平

和なら私は大丈夫』という言葉でした。こ

んな人になりたいと思いました。 

・サファリランドに行きました。初めて実

際に見た動物も多く，とてもいい体験にな

ったと思います。動物がバスの近くまで来

てくれたので，よく観察できました。最後

にふぐの釜飯を食べました。（６年生児童） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年度 全国学力・学習状況調査の結果から 

平均正答率 油木小（％） 全国（％） 

国語科 ６２ ６４．７ 

算数科 ６８ ７０．２ 

６年生が行った全国学力・学習状況調査の結果と授業の改善についてお知らせします。 

国語科では「書く」問題において通過率が高く，自分の考えを書く力が高まっていると考えます。文や図などたくさんの

情報から必要な情報を読み取って考える問題の通過率が低く，文章を大きくとらえる力を高める授業を行っていきます。ま

た，中学年で学習した漢字をさらに復習し，定着させていきます。  

算数科では，三角形の面積など５年生で学習した問題の通過率が高く，それまでの学年で学習した問題の通過率が

低い結果となりました。折に触れ，前年度までの学年の復習を取り入れていきます。また，算数科においてもたくさんの情

報の中から必要な情報を読み取る授業を行っていきます。 

児童質問紙では，「友達と話し合うことで考えを広げたり深めたりできる」「友達の考えをよく聞いている」など学習意

欲について非常に高く，これまでの学習の成果と言えます。「将来の夢や目標をもっている」と答えた児童の割合が低く，

キャリア教育についてさらに進めていきたいと考えます。 

 

                                      

今年度も残念ながら，コロナ禍のため，町内全校そろって

の陸上記録会は開催できず，各校での記録を集約し，結

果が出ました。油木小の５・６年生の活躍です。 

【６年生】 

○男子走り幅跳び    第 1位  岡 亜央翔くん  （３ｍ５４ｃｍ） 

                      第６位  川上 順誓くん   （３ｍ３０ｃｍ） 

○女子走り幅跳び    第１位  小田  陽さん  （３ｍ４５ｃｍ） 

            第 2位  神﨑 芽生さん  （２ｍ９０ｃｍ） 

○男子ソフトボール投げ 第１位  清水 飛真くん  （５０ｍ２９ｃｍ） 

            第 4位  川角 珠生くん  （４４ｍ２５ｃｍ） 

○男子１００ｍ走    第１位  清水 飛真くん  （１４秒９） 

            第 2位  岡 亜央翔くん  （１５秒３） 

○女子１００ｍ走    第２位  小田  陽さん  （１６秒６） 

○男子５０ｍハードル走 第１位  岡 亜央翔くん  （９秒３） 

            第３位  清水 飛真くん  （９秒５） 

            第５位  川上 順誓くん  （１０秒１） 

○女子５０ｍハードル走 第１位  小田  陽さん  （１０秒２） 

○男子持久走（800ｍ） 第 4位  清水 飛真くん  （３分１１秒） 

○男子走り高跳び    第２位  岡 亜央翔くん  （１１８ｃｍ） 

            第５位  川上 順誓くん  （１１２ｃｍ） 

○女子走り高跳び    第４位  神﨑 芽生さん  （１００ｃｍ） 

【５年生】 

○男子ソフトボール投げ 第１位  今井  翔くん  （３２ｍ３０ｃｍ） 

３・４年生は社会見学で，新市のハートと府中

市のケーブルジョイに行きました。社会の学習

内容と実社会との関わりを見学しました。「か

がやきネット」で１人ひとりのインタビューを

放送してもらいました。ニュースキャスターの

経験をさてもらいました。 

 

１２月３日（金）この日は，持久走記録会

を行いました。今年から全校８００ｍと

し，最高記録を歴代残していくシステムに

変更しました。この日は，それまでの練習

記録を更新する児童が続出で，油木小児童

の物事に取組む姿勢の素晴らしさが見え

た記録会となりました。 

 

1年生は保育所との交流を定期的に行って

います。この日はクリスマスリース作りを

しました。来年の１年生に優しく教えてあ

げるお兄さん・お姉さんでした。 

 

２年生は，「チャレンジ農園」で油木高校の

お兄さん・お姉さんといもほりをしました。

コロナ禍で一緒に植えることはできません

でしたが，大きなおいもが採れて大満足でし

た！給食にしていただきました。 

 

早いもので 2学期もあとわずか。 

これまでの学校だよりではお伝えしきれなかった油木

小学校の子どもたちの様子をお伝えします。 


